

EL JEFE PROVINCIAL

Dos palabras

En 6 de Diciembre último decía EL DEFENSOR al ocuparse de una junta celebrada por nuestro partido la noche antes.

“En ella no se designó persona que ocupara la presidencia de la junta directiva provincial, pero un nombre vagaba en todos los labios y no faltó quien exteriorizase el pensamiento.

El nombre es el mismo del que presidía la reunión actual, vicepresidente de la junta directiva.

¿Será el señor Contreras en definitiva el futuro jefe del partido?

Será esto solo una esperanza ó un deseo de los congregados?

Pronto se sabrá.

De entonces á ahora no habíamos rectificado nuestro juicio.

Cartas de nuestro ilustre jefe señor Sánchez Guerra recibidas por los señores González Lopez y Aguilera lo confirmaban.

La junta directiva provincial había acordado por unanimidad proclamarlo presidente en la vacante del señor Alvarez de los Angeles. Faltaba la ratificación del jefe y la carta del insigne hombre público don Antonio Maura que á continuación publicamos la confirma.

He aquí la carta:

Habla el Sr. Maura

EL DIPUTADO A CORTES

POR

PALMA DE MALLORCA

26 Enero 1906.

Excmo. Sr. D. José Contreras:

Mi querido amigo: Recibí oportunamente el acta de constitución de esa Junta Directiva, con los acuerdos tomados con motivo del fallecimiento de nuestro buen amigo el Sr. Alvarez de los Angeles.

Tuve propósito, que creí haber realizado, de enviar á VV. mi absoluta conformidad con lo resuelto para cubrir la vacante que la desgracia produjo en el Directorio. Fué desde luego tan pleno mi asentimiento á las determinaciones que VV. me comunicaron, que, acaso por encontrarlas tan en razón, omití, aunque involuntariamente, la formalidad del refrendo.—Conste, pues, que la reconstitución de esa junta tiene mi aprobación y toda ella mi confianza. A V. y á los demás señores doy el parabien por merecer de los correligionarios la representación que ostenta; y estoy seguro que la labor que realicen, inspirada en una gran alteza de miras y en una gran cordialidad entre los adictos, dejará enaltecida en la provincia la política conservadora y fortalecida la cohesión de nuestras huestes.

Salude cariñosamente á todos los compañeros y sabe es suyo afectísimo seguro servidor y amigo, q. l. b. l. m., A. MAURA

La junta de ayer

Razones de distinta índole han impedido que diéramos conocimiento de la anterior noticia á nuestros lectores.

La muerte del cariñoso padre del señor Contreras entre otras, ha retrasado este pequeño homenaje que pensábamos tributarle y

por esto aguardábamos una ocasión propicia.

Ayer en el correo de Málaga, según dijimos, llegó á Córdoba el señor Contreras y las juntas directiva provincial y del círculo del partido celebraron reunión bajo su presidencia.

El señor Contreras dió lectura á la carta del señor Maura, y todos y cada uno de los presentes escucharon con verdadera satisfacción la anterior carta en que el jefe indiscutible é indiscutido del partido conservador refrenda al señor Contreras Carmora su confianza.

Se hizo constar en acta las manifestaciones de los presentes, no por esperadas menos cariñosas y entusiásticamente oídas, y el señor Contreras con verdadera modestia y alteza de miras, dió las gracias á todos los allí presentes, doliéndose en el alma al notar el vacío que dejaba en la junta directiva provincial del partido la defunción del señor Conde de Cañete de las Torres, cuya probidad con pañerismo y con secuente lealtad tuvieron de los labios del señor Contreras un elogio sincero.

La junta acordó entonces después de adherirse á dichas manifestaciones nombrar una comisión compuesta de los Sres. Contreras, Gonzalez Lopez y Ortega Benitez que pasaran á casa de la señora Condesa de Cañete de las Torres á darle el pésame.

Con este motivo los presentes reiteraron el suyo al señor Contreras por la reciente desgracia de familia arriba dicha.

Se aprobaron las actas de constitución de las juntas directivas locales de Encinas Reales, Montemayor y Valsequillo, que publicaremos en breve.

Se acordó no acceder á la renuncia presentada por don Juan B. Perez Mataix, de cuyo valioso concurso no se debe prescindir.

Y se trataron de varios pormenores referentes al Círculo Conservador, cuyos puntos mas salientes publicamos anoche.

Tales son los referentes á la inauguración del Círculo que se verificará mañana 23 á las nueve de la noche y la celebración de una gira campestre en honor de los diputados á Cortes y respetables amigos nuestros señores Sánchez Guerra é Isasa.

CONTRERAS CARMONA

Hace algunos años que comenzó á publicarse en esta provincia, una revista literaria que se llamó *Pepita Jiménez*.

Por aquel entonces comenzaban nuestros escarceos literarios, y las páginas de *Pepita Jiménez*, rebosantes de frescura, de aticismo, de poesía, dejaron en nuestro ánimo un recuerdo agradable.

El director de aquella publicación era don José Contreras, que en «el bosquejo de actualidad», describió gallardamente costumbres de la tierra.

De entonces acá, no hemos visto ninguna revista en la que se fundieran y compenetraran los trabajos clásicos de nuestros poetas, con las notas de hermosa poesía de escritores extranjeros, y los frutos sazonados de poetas andaluces; de entonces data nuestra amistad con el hoy jefe de los conservadores cordobeses, amistad que el tiempo y otras concausas, han convertido en fraternal afecto. De aquí que hayamos tomado parte en sus triunfos pasados, y nos congratulemos de sus triunfos presentes.

Y dicho esto, á guisa de prolegóme-

nia, Granada y Sevilla; fué varias veces elegido Diputado provincial; es Licenciado en Derecho civil y Canónico y en Filosofía y Letras; desde muy joven pertenece á la Real Academia de la Historia, como académico correspondiente; es socio de Mérito y de Honor de la Económica Cordobesa de Amigos del País y Abogado con estudio abierto de los Ilustres Colegios de Montilla, Córdoba y Sevilla.

Cada uno de estos títulos representa un esfuerzo intelectual, un triunfo, un paso adelante. Díganlo sino su paso por el gobierno civil de Murcia, que ya en sí representaba una confianza que en el depositaran sus jefes políticos confianza que en la cuestión del pimentón, en la memorable jornada de Jumilla y en las graves huelgas de Cartagena y La Unión, alcanzó mayor auge por el celo y tacto con que resolvió tales conflictos.

Por esto la Corona premió sus servicios trasladándole al importante Gobierno de Granada, donde su gestión fué tal, que en vez de elogios, si el espacio lo permitiera, volveríamos á reproducir la notable exposición que firmada por el arzobispo, todas las autoridades, y representaciones de todo género y de todas las clases sociales granadinas se elevó en Septiembre de 1904 al presidente del Consejo de Ministros señor Maura, pidiéndole una distinción que recompensase los méritos indudables contraídos por el señor Contreras al frente de aquella provincia.

El Gobierno de S. M., le concedió la gran cruz de Isabel la Católica y como si esto no fuera bastante, la situación difícil en que por entonces se encontraba Sevilla donde la anarquía había comenzado á enseñorearse, á raíz de un triste suceso que privó de la vida á un título de Castilla, hijo de Córdoba, hizo

preciso el nombramiento de un gobernador de inmaculados prestigios, y por telégrafo fué designado el señor Contreras para ocupar aquel Gobierno.

En Sevilla su gestión fué tan recomendable como lo había sido en Murcia y Granada, hasta que asuntos profesionales le obligaron á que dimitiese.

Uno de los dotes mas envidiables del señor Contreras es su oratoria.

Como orador académico y sin referirnos mas que á Córdoba, su discurso de los Juegos florales y sus conferencias en el Círculo de la Amistad y en los centros de cultura demuestran nuestra afirmación.

Como orador forense sus triunfos son tantos como sus informes, que pueden contarse á centenares en los juzgados y en las audiencias de Córdoba y Sevilla.

Como orador político: ahí están sus propandas en los meetings, sus brindis en los banquetes y sobre todo la defensa que de sus derechos á repre-

sentar el distrito de Lucena hizo el 24 de Octubre último ante la comisión de actas del Congreso, de cuyo discurso dijo después el diputado señor Cañillas, defensor del señor Rosales, en el salon de sesiones que á nombre de los diputados de todos los matices que formaban la antedicha comisión se congratulaba en declarar que era el mejor y mas brillante informe que se había pronunciado en la Comisión, el del señor Contreras. Así consta en el *Diario de Sesiones* del 2 de Noviembre de 1906.

No representó entonces el distrito de Lucena, pero éste distrito que es el de sus cariños, le tiene demostrado sus afectos, y es seguro le dará el acta de diputado en la primera ocasión.

Su estudio y biblioteca de Puente Jenil, está llena de recuerdos de sus campañas oficiales y literarias.

El retrato de S. M. dedicado de su puño y letra, como recuerdo de las visitas triunfales del rey á Cartagena, Murcia y Granada; el título de hijo adoptivo de Jumilla, grabado en una soberbia plancha de plata; el de hijo adoptivo de Montefrío, que es un primoroso trabajo caligráfico enmarcado en un cuadro, riquísima obra de arte; una placa de plata, oro, diamantes, rubíes y esmeraldas, recuerdo de los granadinos por los éxitos de su gestión gubernativa en aquella provincia, donde también le regalaron las insignias de la Gran Cruz de Isabel la Católica; la medalla de oro, recuerdo de la Sociedad Económica cordobesa, por su discurso de mantenedor de los juegos florales y porción de premios, ganados todos por oposición en las asignaturas de las dos carreras.

Estas son en síntesis las notas biográficas que conserva nuestra memoria del hoy jefe provincial de los conservadores, notas que pudieran ampliarse si la índole de una publicación diaria lo consintiera. Pero no hemos de terminar sin citar algo de su personalidad como publicista.

Sin contar sus campañas en *La Dinastía* de Cádiz, ni su labor en *Pepita Jiménez*, ni los trabajos literarios con que ha honrado las columnas de EL DEFENSOR, el señor Contreras Carmora ha publicado dos libros uno que se titulaba *Apuntes históricos de los conflictos internacionales pendientes en Europa* que le valió el ingreso como correspondiente en la Real Academia de la Historia y otro *A orillas del Jenil*, preciosa recopilación de artículos de costumbres de la tierra.

Como poeta también ha escrito allá en su juventud algunas composiciones y si hoy no cultiva la poesía débese á que sus ocupaciones profesionales y políticas se lo impiden.

La directiva provincial

La defunción del que fué nuestro inolvidable jefe señor Alvarez de los Angeles dejó dos vacantes en la junta directiva: una de calidad, otra de número.

La de calidad ya hemos visto que fué cubierta en la persona de nuestro ilustre biografiado de hoy, la de número en persona de tantos prestigios como el ingeniero de minas y opulento banquero don Pedro Lopez Amigo.

Como el señor Contreras Carmora era vicepresidente de la directiva, su merecido ascenso dejó otra vacante para la que fué proclamado unánimemente don Manuel González López, que ya había desempeñado accidentalmente la presidencia de la junta directiva.

El señor González Lopez tiene conquista de merecido renombre en su carrera como lo demuestra su



Excmo. Sr. D. José Contreras Carmona

JEFE PROVINCIAL DE NUESTRO PARTIDO

nos, vamos á condensar en unas cuartillas, las notas que de la vida de Contreras Carmora tenemos.

Contreras Carmora llega muy joven á este cargo de confianza, pero para los que hemos seguido paso á paso su vida política; para los luchadores como él que en defensa de ideales hemos derrochado energías sin cuento, la juventud es solo relativa; la lucha nos ha dado la experiencia que en los que viven estacionados solo prestan los años.

Contreras ha desempeñado cargos importantes con general beneplácito y esto es una garantía de que la experiencia alcanzada en días de lucha, ha de servirle para dirigir con acierto el compacto y gran partido conservador de esta provincia.

Contreras se halla en posesión de la Gran Cruz de Isabel la Católica, pertenece á la Orden civil de Beneficencia y se encuentra condecorado también con la Legión de Honor de Francia; ha desempeñado los gobiernos civiles de Mur-

clientela numerosa y escogida y su labor política solo elogios merece.

Además de su reelección de diputado provincial por el distrito de Pozoblanco, ahí está patente su gestión administrativa como presidente de la Diputación provincial, gestión por la que el cuerpo médico de Beneficencia provincial y los capellanes y directores de los establecimientos benéficos, le obsequiaran ha poco con una gira campestre de la que ayer dimos cuenta.

El señor Gonzalez Lopez Lopez tiene honores de jefe de Administración civil y por suscripción popular se le costearon las insignias del cargo.

Es, pues, este ascenso en su carrera política tan justo como merecido.

La junta directiva de nuestro partido queda, por lo tanto, constituida en la forma siguiente:

Presidente: excelentísimo señor don José Contreras Carmona; Vicepresidente, ilustrísimo señor don Manuel González Lopez; Vocales, Algaba (excelentísimo señor don Juan Mariano,) Conde Jimenez (excelentísimo señor don Rafael) Fuentes Breña, (don Enrique), Lopez Amigo (don Pedro), Marin Cadenas (don José), Ortega Benitez (don Antonio), Pineda de las Infantas (ilustrísimo señor don Antonio), Secretario, don Rafael Jimenez Amigo.

Hay una vacante en los vocales producida por la defunción de nuestro muy querido amigo don Juan Luis Velasco, Conde de Cañete de las Torres.

Sesiones parlamentarias

Día 21 de Febrero

SENADO

Se votan definitivamente todos los proyectos de ley que fueron aprobados en la sesión de ayer.

Puesto a discusión el proyecto de ley de cesión al Ayuntamiento de Cádiz de terrenos de la zona militar, intervienen el señor Allendesalazar y el marqués de Bertemati en nombre de la Comisión, y se aprueba el dictamen correspondiente.

Continúa la discusión del proyecto de ley sobre reglas de concurso para la adjudicación de obras a cargo de las Juntas de puertos, y consume el tercer turno contra la totalidad el marqués de Reinos.

CONGRESO

Lerroux pregunta en qué se funda el Gobierno para decir que los atentados de Barcelona los cometen los anarquistas; también desea enterarse de si es cierto que se van a tomar medidas energéticas contra el anarquismo.

Romanones contesta que la lógica más elemental hace suponer que dichos atentados los cometen los anarquistas, y que efectivamente, el Gobierno está dispuesto a poner en práctica medidas rigurosas para devolver la tranquilidad a Barcelona.

Lerroux hace constar que las leyes autorizan la propaganda anarquista.

El ministro de la Gobernación: Pero no autoriza los atentados, y de eso se trata.

Se pone a discusión el dictamen de la Comisión correspondiente sobre reforma arancelaria.

Iranzo consume el primer turno. Prosigue la discusión de las jurisdicciones.

Morote termine su discurso kilométrico.

Aboga por los Tribunales ordinarios.

Al tratar de prorrogarse la sesión, los republicanos exponen sus deseos de que se haga votación nominal.

Se acuerda la prórroga, sin votación.

Menéndez Pallarés cree que el proyecto fomenta el antimilitarismo.

Se lee el dictamen referente a la policía especial de Barcelona, levantán o se la sesión.

DEL "INTERMEZZO,"

El cierzo silba en las ramas; húmeda y fría es la noche envuelto en mi capa negra cabalga a través del bosque.

Delante de mí cabalgan mis pensamientos indóciles, y a la mansión de mi amante me conducen al galope.

Ladran los perros; con luces salen ya los servidores van sonando mis espuelas al subir los escalones.

En cámaras que tapizan estopas de mil colores, mi dulce amante me aguarda y entre sus brazos me acoge.

Y el viento silba en las ramas y me dice el viejo roble: —¿A dónde vas loco hidalgo con tus locas ilusiones?—

E. Heine.

La criada vieja

Ha estado a vernos la Juana, la criada vieja.

¡Qué vieja está! ¡Qué acabada la pobre! Casi no ha encontrado por dónde abrazarla.

Una doncella modernista, que salió a abrirla, la miraba con aire desdeñoso, como diciendo: ¿Quién será esta bruja?

Nos ha traído dos pollos de los de la pata amarilla, un lomo adobado por ella misma y mantecas. En un saco venían, además, castañas, nueces y *daque* manzana.

Cargada con todo eso ha venido la vieja, a pie la mayor parte del camino, desde allá arriba, de lo más alto, no sé bien desde dónde. Vive tan alta, que no llegan allá las cartas. No tiene señas: habita un caserío aislado, que no es de ningún pueblo ni pertenece a ningún ayuntamiento. Así es que nada sabemos de ella hasta que de año a año se oyen cacarear en la cocina los pollos de la Juana, que no cacarean como los otros.

Además de todas estas cosas ricas, ¡qué cesta de recuerdos trae consigo la bendita mujer! ¡Qué memorias de nuestra niñez, de la casa de aquellos días!

De ellas vive allá arriba esta amada vieja, que las guarda entre el oro de su corazón, como entre la yerba seca las manzanas reinetas que ha de traerme cuando venga.

Sirvió aquí mucho tiempo. Yo no recuerdo si estaba para recados ó para la cocina: quizás estuviera para todo. Ella dice que una criada de entonces valía para lo que tres de ahora: de modo que acaso sobraba todavía un tercio de Juana. Después se casó, y lloraba tanto al dejarnos, que yo lo que el novio me hubiera enfadado. Madrina y padrino encontré en la casa, y aquí se celebró la boda, y se los festejó como merecían.

Se fué allá arriba, a lo más alto, como si se hubiera casado con un águila. Tuvo hijos, se la murió uno ya mozo, estuvo muy mala, luego lo estuvo el marido... Y todo se lo ha pasado sola y callando. Cuando viene no cuenta nada de esto, ó hay que sacárselo con tirabuzón. Parece no tener voz más que para las cosas de «los sus señores», ni lágrimas sino para nuestras penas, ni otras venturas con que alegrarse sino las nuestras.

Cuando viene ahora, no viene de visita, sino que sigue sirviendo. Pide uno el desayuno, y se le trae la Juana; sale al pasillo y se encuentra a la Juana barriendo. Antes se la reñía por esto, pero yo lo he prohibido, porque he visto que cuando la criada vieja empuña el

plumero espanta con él el polvo de treinta años, y es feliz con esto. Yo la miro ir y venir afeitada, usurpar sus funciones a las otras, y comprendo que la pobre Juana se está dando un verdadero tal de juventud, de «aquí no ha pasado nada», que sería una crueldad muy grande ir a despertarla de su sueño.

No hace mucho leía yo un delicadísimo canto del poeta Autran a su criada vieja, y me parecía escrito para la mía. Crónica viviente, aunque rugosa ya como una de pergamino, ella cuenta cómo éramos cada uno, qué color teníamos, qué genio, lo que cada cual prefería, quién la hacía rabiar más... Cada vez que viene experimenta el mismo asombro al vernos grandes.

Para esta alma dichosa—qué dichosa es quien así sabe querer—no pasa el tiempo, y da que recuerda con el corazón y quiere con la memoria. Estaba ayer dando instrucciones sobre cómo nos gustaba la comida:

—Al mayor no se lo pases tanto, que le gusta poco frito.

La criada vieja recuerda cosas nuestras que uno mismo—¡qué vergüenza!—ha olvidado peregrinando por ese ladrón de mundo.

Con ella entra en la casa un aire vivificador, que e. parece por unos instantes todo el sedimento de penas y desengaños que el tiempo ha ido acumulando. Y tal es la fuerza de su ilusión, de su traslación a aquellos días felices, que yo me siento menguar de estatura poco a poco, y ya no tengo barbas... ni escamas, y soy pequeño, y curso Humanidades...

Nos han dejado solos a los chiquillos: yo, que debo estudiar mis lecciones, juego a la trompa, ó miro los Santos del Semanario Pintoresco, y la Juana prepara la cena y cuida a la vez de mi aplicación.

—A ver cómo estudias, chiquillo. —No me dá la gana. ¡A la cocinal! —¡Holgazán, más que holgazán! No, no te han de encontrar a tí en las hipotecas como a tu hermano...

Enrique Menéndez.

UNA MADRE

Dyring aporta a una isla, y a una joven da su mano; siete años vivieron juntos, seis hijos Dios les ha dado. La muerte llega y envuelve a la esposa entre su manto. Dyring aporta a otra isla y vuelve a casarse: el diablo le da una mujer que es mala y cruel en sumo grado; la lleva a casa: en la puerta los niños están llorando; para entrar cómodamente, con el pie los echó a un lado; no les dió pan ni cerveza, y les dijo con agravo:

—Desde hoy tendréis sed y hambre, quitóles también sus blandos almohadones, y sus velas de cera, diciendo al paso:

—Paja será vuestro lecho y tinieblas vuestros astros, aquella noche, muy tarde, aún seguían sollozando los niños; y aunque en la tierra sepultada muchos años la madre, llegó a sus oídos el eco triste del llanto desde su tumba los oye:

—Voy con mis hijos amados. Y dice al Señor:—¿No puedo, no puedo ir a consolarlos? Tanto y con tal fervor ruega, que el Señor la dice al cabo:

—Sal, pero vuelve tan luego como oigas cantar el gallo. Toma el camino del pueblo; los perros en los cercados ladran; vé a su hijo mayor que está en la puerta llorando: —Dí, ¿qué haces ahí, hijo mío, ¿en dónde están tus hermanos?

Tú no eres mi madre; ella tenía el rostro muy blanco las mejillas sonrosadas, las tuyas por el contrario, son las de una muerta

—¿Cómo he de estar blanca si yazgo en la tumba ha tanto tiempo!

Entra enseguida en el cuarto, y encuentra a sus pobres hijos en lágrimas anegados. Limpia al uno los vestidos, peina al otro, coje en brazos al mas pequeño y le pone al calor de su regazo. Después hace a la mayor que llame a Dyring, y entrando el padre en el aposento, Le dice así con enfado:

—Te dejé pan y cerveza, mis hijos de ella están faltos; te dejé almohadas azules, mis hijos duermen al raso; te dejé velas de cera, y a oscuras viven en tanto. ¡Tiembra si aquí a verme vuelves! Ya canta el gallo encarnado, los muertos se van Ya canta el gallo negro, indicando que abre sus puertas el cielo; más tiempo aquí no me es dado permanecer, porque ya cantar oigo al gallo blanco.

Desde entonces, cuando Dyring y su mujer asustados oyen gruñir a los perros, dan a los niños pan blanco y cerveza: cuando ladran, el recuerdo funerario de la muerta les asusta, y cuándo ahullan, con espanto, recelan que entre la sombra llegue el fantasma a su lado.

Marti Miquel.

A VISO

Sociedad José Barea é Hijo

a labradores, ganaderos y abatecederos de carnes

La Sociedad José Barea é hijo, avisa que a partir del próximo sábado, celebrará sus registros semanales de ganado vacuno, lanar y cabrio en el Café Suizo, local conocido por Café Viejo, propiedad de don Tomás Pazzini, siendo sus entrañas por la Pastelería y calle Reloj,—Hora del registro, una del día.

Labradores, ganaderos y abatecederos de carne, no olvidar los premios que esta casa paga sobre el precio del registro y son a saber:

Novillos 10 céntimos en kilo.

Novillas 05 " " "

Los bueyes gordos aunque excedan de su peso no tendrán baja alguna y se abonarán al precio que las vacas.

Para el debido conocimiento de los licitadores que concurren a dicho acto, se hace saber que dicha sociedad viene sacrificando durante cada semana, de 60 a 80 reses aproximadamente.

Precios al público desde el 20 al 26 de Febrero.

Vaca con hueso a 1'80; pesetas kilo, sin hueso a 2'56.

Ternera con hueso a 2'28, sin hueso a 3'28.

Carne de Borrego y macho a 1'72.

Mimi Pinzón

Mimi Pinzón la hechicera, la rubia y gentil obrera alegre cual su canción, no tiene joyas ni encaje; solo una gorra y un traje luce por todo equipaje la rubia Mimi Pinzón.

Mimi Pinzón una rosa lleva en su pecho de diosa muy cerca del corazón; canta con voz argentina, y sobre la oreja inclina su gorrita alabastrina la rubia Mimi Pinzón.

Es de carácter muy llano, más tiene lista la mano para darle una lección al que enamorado ceda ó al que proponerse anhela; por su honra y su traje vela la rubia Mimi Pinzón.

Acaso nunca se case; acaso la vida pase sin realizar la ambición de amar y de ser amada; más siempre, alegre y honrada trabajará esperanzada la rubia Mimi Pinzón.

Quien la lleve a los altares coronada de azahares,

hallará con emoción algo que nadie imagina: estucho de perla fina es la ropa alabastrina que envuelve a Mimi Pinzón,

Mimi en su nación adoora y por ella sufre y llora en instantes de aflicción. ¡Feliz quien sin lucha fiera tenga de amor por bandera esa gorrita hechicera que luce Mimi Pinzón.

Alfredo de Muset.

Véase en cuarta plana, Comercial y Valores en Bolsa.

Crónica Provincial

Otro hurto

Da la dehesa «Navas del Moral término de Villafranca han sido hurtadas tres Yegüas de la propiedad de don Matías Jiménez.

Zorzales

En Doña Mencia ha sido detenido Ramón Urbano que hurtó aceitunas en un olivar de aquel término.

Robo

En Almódovar ha sido detenido Joaquín Ruiz Navas (a) Banderas y Francisco Paez Ruiz, los cuales robaron a su convecino Antonio Ruiz González 1425 pesetas en metálico.

Dichos sujetos fueron puestos a disposición del Juzgado respectivo.

Reclamados

En Almodovar han sido detonidos Manuel Muñoz Marin y Joaquín Ruiz Navas que estaban reclamados por el Juzgado municipal de dicha población.

Crónica Local

A nuestros amigos

Acordado en principio por la junta directiva del casino conservador la celebración de una gira campestre en honor de los señores Sánchez Guerra a Isasa, la inexistencia del tiempo que ha vuelto a ser lluvioso, obliga a lo comisión organizadora a suspender la gira campestre.

En su lugar se ha dispuesto la celebración de un banquete en el Hotel Suizo que tendrá lugar el sábado 24 a las ocho de la noche.

Las tarjetas para poder asistir al banquete, pueden recogerse hasta las cuatro de la tarde del sábado, en la secretaría del Círculo Conservador.

Honorario

La junta directiva del Casino Conservador, en sesión celebrada ayer, acordó por unanimidad nombrar presidente honorario del mismo a nuestro querido amigo el Sr. Contreras Carmona.

Es lástima

Según tenemos entendido, se tropieza con grandes dificultades, para la celebración de la tercer corrida de feria de Nuestra Señora de la Salud, pues las compañías de ferrocarriles no están dispuestas a ofrecer al público el servicio extraordinario de trenes de que en un principio se habló.

Del celo de nuestra autoridad local y muy especialmente de la Comisión de feria, esperamos que se harán cuantos esfuerzos sean necesarios para conseguir este servicio que tanto ha de beneficiar los intereses generales de esta población.

Veredicto

En la causa que por homicidio instruida en el juzgado de Córdoba por el delito de homicidio contra José Fernández García, el jurado ha dictado hoy veredicto de culpabilidad y la sala ha condenado al procesado a 17 años 4 meses y 1.500 pesetas de indemnización.

Estrenos

Mañana se estrenará en el Gran Teatro la refundición de la obra del inmortal Lope de Vega titulada *La moza de cántaro*.

El sábado se verificará también en dicho teatro el estreno de la comedia en

tres actos de los hermanos Quintero titulada *La Musa loca*.

Menudencias

Han sido denunciados la dueña de una casa de lenocinio calle de San Fernando que promovió escándalo con un sugeto; un sugeto que también promovió escándalo con una mujer en la calle del Tinte; dos sugetos que promovieron reyerta en el café del Gran Capitán y a otro sugeto que en la plaza de Cánovas maltrató de obra á un joven.

Compañía

Se encuentra en Córdoba la compañía cómico-lírica que el sábado inaugurará sus tareas en el Teatro Circo.

De interés general

La casa Barea é hijo, desea llegue á conocimiento del público en general que desde el día servirá á domicilio como lo hacen en Sevilla, Málaga, Madrid las carnes de ternera, vaca, cabrito, lanar de cerdo, tocino y jamones que necesitan para el consumo sus favorecedores, bastando para ello que lo soliciten dando aviso á su casa central, calle Toril número 14 y respondiendo de la calidad de las carnes, tocino y jamones y del peso.

Detenido

Los agentes del cuerpo de vigilancia han detenido al vecino de esta capital Rafael Fuentes que promovió escándalo con un soldado de caballería en una casa de lenocinio de la calle Cardenal González contra el guardia hizo un disparo de pistola.

Nuevo Mundo

Es interesantísimo el número de esta semana de esta popular revista, como puede verse por el siguiente sumario:

Luis Taboada: su última crónica. Retrato del insigne escritor.—una cacería de venados y jabalíes en Sierra Morena.—El castillo de Arteaga que la emperatriz Eugenia regaló á la princesa Ena de Battemberg.—El ministro de Fomento en Andalucía: Inauguración de las obras del pantano de Guadalcacín.—El falso ayudante del príncipe de Battemberg, detenido en Valencia.—Inauguración de la Escuela María Teresa.—La exposición Ruiz Guerrero.—El Centro Filarmónico de Córdoba.—Los nuevos guardias municipales.—Memorias íntimas del teatro: Emilio Mesejo.—Canalejas y los intelectuales: el almuerzo de la Moncloa, y otros muchos asuntos de actualidad.

En la Audiencia

Mañana ante la sección primera y con intervención del jurado se verá una causa instruida en el juzgado de Córdoba por el delito de robo contra Manuel Ruiz y otros á quienes defenderá el Sr. Chaparro y representará el Sr. Hoyos.

Ante la sección segunda se verá otra causa procedente del juzgado de Baena por el delito de hurto contra José L. Sanchez Montes á quien defenderá Don Cecilio Rodríguez y representará el Sr. Clavería.

Hurtos

Han sido hurtadas el día 16 del actual de la finca denominada Vilazquitos término de Castro del Rio dos caballerías mayores. La Guardia civil de aquel puesto practica diligencias para la busca de dichos senovientes y captura del autor ó autores del hurto.

También han sido hurtadas de la finca Escañuela de este término siete gallinas y tres gallos sin que hasta la fecha se tengan noticias del paradero de dichas aves por lo que sigue la Guardia civil del puesto de Arruzafilla practicando diligencias para la captura de los autores del hurto.

Minas

Don Jorge Gromiar ha solicitado nueve pertenencias de la mina llamada «Santa Bárbara» «Norte» y diez y nueve de la denominada «Santa Bárbara» «Sur», ambas de plomo y del término de Fuente Ovejuna.

El tiempo

La temperatura máxima, durante las últimas 24 horas ha sido 21 y la mínima 7'40.

El agua de lluvia solo ha marcado en el pluviómetro un milímetro.

Esta mañana á las nueve la altura

barométrica era 769'80 y la temperatura á la sombra 11

Gran Teatro

Anoche debutó en el coliseo de la calle de la Alegría la notable compañía de Carmen Cobena.

El exceso de original hace que la crónica de nuestro compañero *Morsamor* tenga que reducirse á estas líneas.

La interpretación de *La de San Quintín* fué esmeradísima distinguiéndose en ella la señora Cobena, la señorita Zuñir y los señores Lagos y Calvo don Ricardo.

El estreno del juguete de Vital Aza *Francfort* fué un verdadero éxito.

El aplaudido autor cómico, ha hecho un juguete delicioso, con chistes de buena ley que tuvieron á la selecta concurrencia en hilaridad constante.

El público premió con sus aplausos la labor de todos los artistas, tanto en la obra de Galdós como en el juguete de Vital Aza, en cuya interpretación se distinguieron la señora Ros, la señorita Camarero y los señores Vigo y Cobena.

Ecole supérieure française

La Dirección de dicho Centro participa al público que, durante el curso presente, no admitirá nuevos alumnos en las secciones «cours préparatoire et cours élémentaire» (primera enseñanza) para no entorpecer la buena marcha de los alumnos matriculados, los cuales estudian ya la mayor parte de las asignaturas en lengua francesa.

Diputado

Con objeto de asistir á la inauguración del Círculo Conservador, que como repetidamente hemos dicho, se verificará mañana á las nueve de la noche, ha llegado á esta nuestro respetable amigo, el Ilmo. Sr. D. Juan de Isasa y Echenique, diputado á Cortes por esta circunscripción.

Los jueves

El exceso de original de actualidad, nos obliga á retirar las galeradas que teníamos compuestas de nuestra página literaria de los jueves.

A cobrar

Venciendo en 1.º de Abril próximo, el cupón número 18 de los títulos del 4 por 100 interior de la emisión de 1900, así como un trimestre de intereses de las inscripciones nominativas de igual renta, la Dirección general de la Deuda y Clases pasivas, ha acordado autorizar al señor delegado de Hacienda para que desde el día 1.º de Marzo próximo, y sin limitación de tiempo, admita los cupones de las referidas deudas del 4 por 100 interior y las inscripciones nominativas del 4 por 100 de Corporaciones civiles, establecimientos de Beneficencia é Instrucción pública, cabildos, cofradías y demás, que para su pago se hallen domiciliadas en esta provincia.

Conferencia

Mañana de 9 y media á 10 y media de la noche, dará una conferencia sobre la «tributación y la crisis obrera», en el anfiteatro de la Escuela de Veterinaria, nuestro querido amigo el delegado de Hacienda de esta provincia D. Francisco Rivas Moreno.

Al hospital

Ha sido conducido al hospital de Agudos, la enferma pobre Ana Marquez, habitante en la calle de San Basilio.

Billetes kilométricos

Las Compañías de los ferrocarriles del Norte, de Madrid á Zaragoza y á Alicante, de Madrid á Cáceres y Portugal y del Oeste de España, Andalucés, etc., ponen en conocimiento del público que las de Soria y del Sur de España han resuelto separarse de la Tarifa especial X, número 11, á contar desde primero de Marzo del presente año.

En su consecuencia, los billetes que se expenderán á partir de la citada fecha no serán valederos para viajar por las líneas de Linares á Almería, de Morena á Granada y de Torralba á Soria; pero los que se hayan expendido anteriormente ó los que se expendan hasta el día 28 de este mes, podrán utilizarse en dichas líneas durante el periodo en que tengan validez.

Los billetes de la actual tarifa que se faciliten al público desde el día primero de Marzo próximamente llevarán tachado el nombre de las dos Compañías que se han separado de esta combinación.

Se ofrece á domicilio para instrucción primaria, repaso y preparación de las asignaturas del grado, solfeo y dibujo, precios módicos, para avisos á la calle Alfonso XII número 74.

Profesor

Se ofrece á domicilio para instrucción primaria, repaso y preparación de las asignaturas del grado, solfeo y dibujo, precios módicos, para avisos á la calle Alfonso XII número 74.

Boletín Religioso

Santo de mañana

San Florencio ob. y Sta. Margarita vg.

—Los ejercicios espirituales de San Ignacio de Loyola, para señoras, en la casa de las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús, dirigidos por el R. P. Nicolás de la Torre, S. J., darán principio el día 9 de Marzo, á las 5 de la tarde y terminará el día 17, después de la comunión general. Las señoras que deseen formar parte de esta tanda, avisarán con anticipación á la Superiora. Se admitirá á hacer los ejercicios á toda persona cuya formalidad y deseo de aprovechar conste directamente ó por recomendaciones fidedignas.

—Durante treinta días, á contar desde el 15 del actual, excepto los días festivos, se celebrará el Santo Sacrificio de la Misa, á las diez y media, en la iglesia parroquial de San Nicolás, en acción de gracias á las Animas más necesitadas del Purgatorio.

Todos los Domingos, á las ocho y media, se dirá una misa en el altar del Santo, dándose la Sagrada Comunión á los Congregantes y personas piadosas, con el fin de que puedan gozar, San José, se han de celebrar en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Si'os.

Los Siete Domingos á San José

El próximo domingo cuarto día en la parroquia del Sagrario, después de la Misa mayor que se celebrará á las ocho.

—En la parroquia de San Pedro, terminada la Misa de siete y media se dará la sagrada comunión, haciéndose á continuación el ejercicio correspondiente al tercer día.

—En la iglesia de San José (San Cayetano) tendrá lugar á las ocho de la mañana, durante la Misa.

—En la iglesia del Santo Angel (Capuchinos), en la Misa de ocho, cantándose motetos.

—En la Iglesia parroquial de San Andrés se hará el ejercicio durante la Misa rezada de siete.

—En el convento de religiosas de Santa Cruz dará principio á las tres de la tarde, con exposición de S. D. M., rosario y letanía cantada, lectura correspondiente y coplas.

ASOCIACIÓN JOSEFINA El próximo domingo cuarto día de la especialísima devoción de los Siete Domingos, que en honor del esclarecido Patriarca y Tutelar de nuestra Congregación todas las indulgencias, tanto plenarias como parciales, con que está enriquecida la Asociación Josefina, y muy particularmente con la indulgencia plenaria que nuestro Santo Padre el Papa León XIII se dignó á los Asociados Josefinos de Córdoba, siendo aplicable á los difuntos; y por la tarde, á las cuatro y media, se practicarán los ejercicios marcados en los Estatutos, estando las pláticas á cargo del elocuente orador sagrado, R. P. Estanislao de la Virgen del Carmen, Carmelita.

En la Iglesia de San Juan (Trinidad).

El próximo domingo tercer día de el ejercicio ó práctica piadosa de los Siete Domingos en honor al Santo Patriarca.

A las ocho se dirá una misa rezada, haciéndose á continuación el devoto ejercicio.

Espectáculos

GRAN TEATRO

COMPANÍA CÓMICO-DRAMÁTICA DE CARMEN COBENA

Función para mañana.

3.ª DE ABONO

Estreno de la comedia en tres actos, de Lope de Vega, titulada «La Moza de Cántaro.»

El juguete en un acto, de Vigo y Morano, «Primo Prieto.»

A las ocho y media.

Precios con inclusión de timbre.—Proscenios segundos y palcos principales sin entrada, 8 pesetas.—Plateas sin idem, 9.—Butaca con entrada, 2'25.—Delanteras de anfiteatro, 1'25.—Delanteras de paraiso, 75 céntimos.—Entrada principal, 75.—Idem á paraiso, 50.

La Abundancia

TOCINERÍA Y CARNICERÍA

Servicio á domicilio de carne de cerdo, vaca y ternera. Embutidos de todas clases

Carne de vaca: Precio del 20 al 26 del corriente:

Con hueso kilo. 1'80

Sin " " " " " 2'56

Depósito de tripas para embutidos

Para pedidos, Judería, 24.

Manuel Gonzalez Hoyos.—Córdoba

Bornyval

Expone los efectos puros del Baldrian, en múltiples aspectos sin producir las manifestaciones desagradables adictas al mismo.

Publicaciones y muestras gratuitas para los señores médicos enviará el representante general para toda España

Enrique Frinken, Málaga

Unicos fabricantes J. D. Riedel A. G. Berlín N. Fábricas de productos Químicos y Droguería al por mayor. Capital 7.000.000 de pesetas. Fundada en 1814. De venta en las Farmacias del Dr. E. Villegas, Almagra, 80; Unión Farmacéutica Cordobesa Conde de Cárdenas, 2; y del Dr. Marín, Plaza Cánovasero, núm 12.

LEON XIII

Escuela de primera Enseñanza completa dividida en cuatro grados

Estudio de las carreras de Derecho y del Magisterio Plaza Antonio Grilo, n.º 7 y Paseo de la Victoria, sin n.

Ecole Supérieure Française

PLAZA DE ORIVE, NÚMERO 2.—CÓRDOBA

Sección especial de primera enseñanza francesa.

Carreras especiales y segunda enseñanza.

Numerosos alumnos matriculados en todas las Secciones.

Diez Profesores

J. MIRANDA

Cirujano Dentista, Honorario de S. M.

Gondomar, 8, pral. Córdoba

SANTA TERESA

Fabrica de ladrillos tejas y losas

DE

Faustino Montero é hijo

Calle Nueva, núm. 41.—Puente Jenil

PRECIOS

Plas. Cts.

1.000 ladrillos doble grueso de 31 por 15 y 1/2 centímetros largos de 5 y 1/2 á 6 grueso 45'00
1.000 idem medio grueso de 31 por 15 y 1/2 centímetros y 3 y 1/2 á 4 grueso 32'50
1.000 idem alfgia de 34 por, 17 y 3 grueso 32'50
1.000 tejas moriscas 35'00
Losetas de 26 centímetros en cuadro por 4 de grueso millar 60'00
Precios sobre vagón, plazo á 60 días fecha con buena referencia. Se remite muestras á quien lo solicite.

ra. Ruégole que siga desempeñándola en beneficio del país, necesitado de la baja de los cambios y para que V. desarrolle su política financiera.

Amos Salvador expuso al Rey los motivos en que fundaba su dimisión.

Son éstos la contrariedad que le ha producido la actitud de las minorías.

El Rey le rogó que retirara la dimisión, accediendo Amos por obediencia al Rey.

El Consejo

Después de lo anteriormente telegrafiado comenzó el acostumbrado Consejo de ministros que duró hora y media.

Moret en su discurso de rúbrica se ocupó de la conferencia de Algeciras y de los debates parlamentarios.

Anunció que vería á los jefes de las Minorías para arreglar el asunto arancelario aprobando el dictamen de la comisión mixta.

Ratificación

Madrid 22 (13.45.)

Se ha logrado que Amos retire la dimisión asistiendo al Consejo de ministros en Palacio.

En las Cortes

Es probable que en la cámara se trate esta cuestión á primera hora.

Las bombas de Zaragoza

Madrid 22 (15)

Romanones nos ha dicho que las bombas encontradas en Barcelona en casa de un repñicano no tienen ninguna relación con atentados anarquistas.

Trátase de un atentado contra el exministro conservador D. Tomás Castellano.

A la Albufera

Mañana irá el Rey á la cacería que ha de celebrarse en la Albufera de Valencia,

Le acompañará Romanones.

Ascenso

Madrid 22 (15'15.)

En el consejo de ministros de hoy se ha firmado el ascenso de á general de brigada á favor del coronel del Regimiento de Sagunto de guar nición en Córdoba D. Clemente Obregón de los Rios

Mencheta.

Imprenta EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Por telégrafo

(De nuestro servicio particular)

LA CRISIS

De anoche

Madrid 21 (19'20.)

(Recibido anoche á las once).

El ministro de Hacienda ha hecho cuestión de gabinete el pago en oro de los derechos de aduanas, Vista la disparidad de criterio que existe entre sus compañeros en este asunto ha dimitido.

Ignórase las consecuencias que pueda tener este acto.

Viendo á Amos

Madrid 22 (12.)

Hemos conferenciado con el señor Salvador, el que nos ha dicho que mantiene en absoluto su dimisión siendo este irrevocable.

Amos y el Rey

Madrid 22 (13'30)

Antes del acostumbrado Consejo de ministros en Palacio Moret conferenció con el Rey.

Este rogó por medio de un aviso telefónico al Sr. Amos Salvador que fuera á Palacio para asistir al Congreso.

Al entrar el ministro de Hacienda dimisionario, el rey le saludó con estas palabras:

—Señor ministro; todo puede pasar menos que deje usted la carte

CASANA DENTISTA

Sucesor de M. Belmonte
Marqués de Boil, 2.—CÓRDOBA

IMPRESA DE "EL DEFENSOR DE CORDOBA,"

• • LEONES, NÚM. 15 • •

En este nuevo Establecimiento se hacen con perfección y economía toda clase de trabajos tipográficos.

Revistas y periódicos ilustrados.
Modelación para Ayuntamientos.
Esquelas mortuorias y recordatorios.

Los Talleres de EL DEFENSOR cuentan con todos los elementos necesarios para que los trabajos que en los mismos se ejecutan reúnan todas las condiciones de buen gusto que exigen los modernos adelantos.

Calle Leones, núm. 15

Especialidad en convocatorias de novenas y fiestas religiosas á una ó varias tintas.

Trabajos comerciales, Memorandums, Facturas, Notas de precios, Recibos, Avisos de giro, Circulares, Cartas, Recibos talonarios, etc., etc.

Teléfono, núm. 70

Telares Rectilíneos

Para medias, calcetines y toda clase de géneros de punto

Los de mayor producción hasta el día



De 9 á 14 pares de medias ó calcetines, en las 10 horas de trabajo.
El último adelanto con el aparato para hacer el talón y puntera automáticamente. 175 por 100 de producción sobre las demás.
Gran economía de trabajo por su movimiento de péndulo ó media vuelta.

Todas nuestras máquinas van provistas del aparato salva-agujas sistema «Cepillo.» Con una sola máquina se hacen todas las medidas de medias y calcetines, lo que no pasa con las circulares que se necesita una para cada medida. Garantizamos cada máquina por un año y su legítima procedencia de G. J. Groser Sajonia, se venden desde 300 pesetas, con un libro para la enseñanza.

Para más detalles, dirigirse á la FÁBRICA DE MEDIAS de

J. A. Constant & Compañía

CALLE PEDRO LOPEZ (FRENTE AL 28).—CORDOBA

Sección Comercial

Mercado de Córdoba

No'a de precios facilitados en la Cámara de Comercio.

	Reales
Aceite fresco	46 á 47
Trigo duro	56
Trigo blando	56
Cebada	34
Habas estel'anas	62
Garbanzos tiernos	115 á 160
Id. duros	83
Ecaña	00
Harina blanca extra	20 1/4
Id. id. corriente	19 1/2
Id. id. acemolada	20 1/2
Id. id. superior	20 1/4
Id. id. corriente	20
Id. id. tercera	18
Cabezuela candeal	14
Salvado	12
Hoja	10
Cabezuelo recio	12
Salvado	10
Hoja	6

Valores públicos

Madrid 21

4 por 100 interior, 79 85.—5 por 100 amortizable, 99 00.—Banco de España, 418'00 —Compañía Arrendataria de Tabacos, 382 00 —Cheque vista París, 17 10 —Id. Londres, 29 45

MINAS

Se compran de plata, cobre, plomo, wolfram, mica, etc., etc.

Gestión de Ferrocarriles, Tranvías, Material de vías

Representaciones en gral.

Juan Leiva Seijo

Huerto San Agustín, 6.—Córdoba

Sabañones

Se curan rápidamente con el «Sanol Pizá» premiado con medalla de oro en la exposición de Viena de 1903, y sancionado por multitud de médicos. Frasco cuatro y seis reales. Depositario en Córdoba, Fuentes Hermanos.

De Ludeamaro

Las memorias de un enfermo y otros dos novelitas que con unas preciosas Fantasías, cuento-cortos, ha editado en un tomo de 200 páginas, nuestro querido conpañero Constantino Cabal (Ludeamaro).

Se venden en esta Administración á 1'50 peseta ejemplar.

Pomada del Dr. Avilés PARA LOS OJOS

De resultado práctico y seguro, confirmado por la experiencia, en la curación de la erisipela de los párpados, orzuelos, granulación, úlceras crónicas, inflamaciones, etc., etc.

Puede emplearse en la erisipela de la nariz, de las orejas y de la cabeza y en las «herpes costrosas» de la cara y de las manos, siempre con buen éxito.

De venta en la Farmacia del Dr. Avilés. Cuesta de Luján, 2, Droguería de la

Unión Farmacéutica.—Calle Conde de Cárdenas.—Córdoba

Chocolates de Confianza DE METRIO CABRERA

Proveedor de la Real Casa

Premiados con medalla de PLATA en Córdoba, 1903; de Oro en la Exposición Regional Andaluza, de 1904, y en la Internacional de París de 1904.

Gran diploma de honor y medalla de ORO en la Exposición de París de 1905.

ALFAREROS, NÚM. 11.—POZOBLANCO

NOTA.—Para pedidos en esta capital, D. Francisco Rojano Cerro, Ambrosio de Morales, 20

El cruel sufrimiento de los niños Coqueluche, Tos Ferina y Catarros

SE CURA RAPIDAMENTE CON EL MARAVILLOSO

JARABE DEL DOCTOR VILLEGAS

A BASE DE BROMOFORMO HEROINA Y FENOCOLA

Fórmula perfectamente definida y la más racional y científica recomendada preferentemente por cuantos médicos la usaron, según certificados que de los mismos poseo su autor.

SE GARANTIZA LA CURACION—EXITO ADMIRABLE

La misma fórmula, sin el fenocol, resulta ser hoy el mejor remedio para curar toda clase de TOS por rebelde y antigua que sea. En las bronquitis, asma, disnea, catarro-crónico, etc., es de inmediatos y beneficiosos resultados. Los tuberculosos encuentran gran alivio con su uso.

De venta en farmacias droguerías. Se facilitan prospectos y folletos, Almagra, 0.3—Córdoba.

LA EQUITATIVA

Sociedad de Seguros sobre la Vida

Tiene en vigor registrados en sus libros seguros por más de 1.000.000.000 de dollars, lo que representa más del doble de la cantidad acumulada en plazo igual por cualquiera otra Sociedad del mundo. Su activo asciende á más de 270.000.000 de dollars, que equivale al doble de la cantidad acumulada por cualquiera otra Sociedad del mundo en su cuadragésimo aniversario. El sobrante asciende á más de 60.000.000 de dollars, que es también más del doble de la cantidad acreditada por este concepto por cualquier otra Compañía á fin de su cuadragésimo aniversario.

Dirección general para España y Portugal, en el palacio de su propiedad

MADRID—Calles de Sevilla y Alcalá.—MADRID

DELEGADO EN ESTAPROVINCIA

D. Antonio Torrellas y Naval.—Osario, 10

La Estrella Sociedad Anónima de Seguros

Dirección general, Madrid: Tetuan, 17 y 19, y Preciados, 3, principal

CAPITAL PTAS. 10.000.000.—GARANTIA depositada Ptas. 12.000.000

Administradores, depositarios y banqueros: Banco de Cartagena, Banco de Gijón, Banco Asturiano de Industria y Comercio de Oviedo.

Seguros sobre la vida, contra el incendio y marítimos.

Seguros de valores y paquetes.—Rentas vitalicias.

Representante en todas las capitales y pueblos más importantes de España.

Subdirector en Córdoba y su provincia: Don Antonio Conrotte. Oficinas, calle Alfaro número 28.

Gondomar, 5, donde está la Fotografía.—Córdoba

FERNANDO GUIJO

CIRUJANO DENTISTA DE LA REAL CASA



PREMIADO con medalla de ORO en varias Exposiciones



Sus gabinetes, montados con todos los adelantos modernos, pueden competir con los mejores de Madrid. Practica toda clase de operaciones con rigurosa asepsia; construye dentaduras por todos los sistemas conociendo los orificios y empastes; efectúa las extracciones sin dolor aplicando el sin rival anestésico BENESOL.

Todos los materiales que se emplean en esta casa son de inmejorable calidad, por lo que garantiza su buen resultado y duración.

Gondomar, 5, donde está la Fotografía.—Córdoba

Au Corsét Français

Elegante corsé recto, verdadera forma Luis XV. Especialidad en corsé faja higiénica. Corsé emperatriz para estómagos padecidos. Corsés con aparatos para todos los defectos. Tirantes para disminuir la espalda.

El buen gusto encontrará gran surtido en ricos rasos honestos lisos, bordados y brochados.

Satén, Ninón, Tulce, Brillantina, Piel de Francia y Cutis de hilo.

Batistas lisas y bordadas.

Esta casa tiene los mismos adelantos de las corsetería de París, tanto en géneros como en formas, recibiendo todos los meses nuevos modelos.

Plaza del Angel, 8 (San Hipólito) CORDOBA

MANUEL SANCHEZ VERDEJO

• DENTISTA • Gondomar, núm. 9 CORDOBA